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ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e noventa e seis da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 07 de maio de dois mil e 

dezenove, iniciada às catorze horas, na sede da Secretaria Municipal de Assistência Social e 

Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Tânia Maria Robaine Ferreira Canella SMASDH Governamental 

Pierre Monteiro Lessa SMASDH Governamental 

Thereza Cristina S. da Rocha de Miranda SMASDH Governamental 

Márcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Jane Bernardes SMS Governamental 

Monique Vargas Silva Lima SMF Governamental 

Sônia Maria da Silva Gomes SME Governamental 

Natália Ferreira Abreu PGM Governamental 

Siomara de Azevedo  ASPAS Sociedade Civil 

Lauzemar Luiz Assini Mansão da Esperança Sociedade Civil 

Elizete Baptista Vicente CIREB Sociedade Civil 

Sebastião Gomes Campos CIREB Sociedade Civil 

Camila Torres da Silva Sabia ASCAC Sociedade Civil 

Claudia Reis de Souza AMAC Sociedade Civil 

Josilene Ferreira de Souza IBCADS Sociedade Civil 

Maria José Cavaleiro Rosa da Silva Betel Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Elizete Baptista Vicente deu início a reunião, 1 

com a seguinte proposta de pauta: ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 1) 2 

Leitura e aprovação da pauta. 2) Aprovação da ata 195. 3) Relatórios de regularidade 3 

anual. 4) Instituições que não entregaram documentação para regularidade anual. 5) 4 

Ofício circular nº 2/2019/MC/CNAS/SE/CP sobre debate com relação ao SUAS e o 5 

Sistema de Justiça. 6) Relatório da Comissão de Orçamento e Finanças – Prestação de 6 

Contas. INFORMES: 1 – Conferência/Resolução 015/CNAS revoga as Resoluções 12, 7 

13 e 14/CNAS de 18/04/2019. 2 – Parqueamento. 3 – Extinção de Conselhos. 4 – 8 

Substituição de Conselheiros da AMAC. 5 – Atribuições do setor de Assistência Social 9 

dos hospitais municipais no que se refere ao registro de nascimento. 6 – Lista de 10 

coordenadores dos equipamentos. ASSUNTOS A SEREM DELIBERADOS: 1) A 11 

Presidente do CMAS, Sra. Elizete Baptista Vicente, informa que a Vice-Presidente do 12 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte está impossibilitada de comparecer a reunião por 13 

motivos de enfermidade, sendo convidado um Conselheiro Governamental para compor 14 

a mesa e indicada a Diretora do PSB, Sra. Márcia Sanches Braga Figueira. Em seguida, 15 

a Presidente do CMAS, Sra. Elizete Baptista Vicente faz a leitura da proposta de pauta 16 
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que, colocada em votação é aprovada por unanimidade. 2) A Presidente do CMAS, Sra. 17 

Elizete Baptista Vicente pergunta se todos os conselheiros receberam a ata por e-mail e 18 

se há algum destaque a ser feito. Não havendo nenhum destaque a ata 195 é aprovada 19 

por unanimidade. As representantes das instituições SEFRAS e ESPRO informaram não 20 

ter recebido a pauta da reunião. O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa 21 

Lopes informa que segue orientação recebida para que a pauta seja enviada apenas para 22 

os conselheiros. 3) Sobre os relatórios de regularidade anual 2019, o técnico do CMAS, 23 

Sr. Ivan Batista dos Santos, faz a leitura das seguintes instituições aprovadas pela 24 

Comissão de Direitos e Fiscalização: Lar Beneficente Arco Iris, Associação 25 

Educacional Homens de Amanhã – Abrigo Betel, Casa de Fraternidade Francisco de 26 

Assis, Instituto Zeca Pagodinho, Ação Social Paulo VI, Centro de Defesa da VIDA – 27 

CD Vida e Instituto Amparando. Em seguida, a Presidente do CMAS, Sra. Elizete 28 

Baptista Vicente pergunta se todos os Conselheiros acompanharam o parecer da 29 

Comissão de Direitos e Fiscalização, sendo colocada em votação é aprovada por 30 

unanimidade. 4) Sobre as Instituições que não entregaram documentação para 31 

regularidade anual 2019, o Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes 32 

informa que este ponto foi suprimido da pauta, pois todas as instituições entregaram as 33 

documentações para a regularidade anual 2019 dentro do prazo de 30/04/2019. 5) Com 34 

relação ao Ofício circular nº 2/2019/MC/CNAS/SE/CP sobre o debate entre o SUAS e o 35 

Sistema de Justiça, a Diretora do PSB, Sra. Márcia Sanches Braga Figueira informa que 36 

este ofício vem apontando uma situação que ocorre há algum tempo na relação 37 

institucional entre o trabalho do SUAS e a Justiça, que as vezes ela é tensa porque o 38 

Sistema Judiciário entende que não pode entrar em alguns lugares onde o SUAS 39 

consegue entrar. A Diretora do PSB, Sra. Márcia Sanches Braga Figueira informa que, o 40 

trabalho do SUAS no atendimento aos usuários nas comunidades, tanto pelos CRAS 41 

quanto pelos CREAS é um trabalho antigo, em que seus profissionais possuem toda 42 

uma forma de atendimento às famílias, por isso existe a aceitação em recebê-los, algo 43 

que a Justiça ainda não conseguiu. Informa ainda que, o SUAS pode atender tanto na 44 

associação de moradores, quanto na escola mais próxima ou no comércio onde o usuário 45 

faz ali a sua compra, e que, geralmente, não deixa de dar respostas ao Sistema Judiciário 46 

como um todo, seja o Ministério Público, a Defensoria Pública e outros órgãos ligados à 47 

Justiça. A Diretora do PSB, Sra. Márcia Sanches Braga Figueira faz a leitura do 48 

primeiro parágrafo deste ofício para maiores esclarecimentos aos conselheiros e explica 49 

que este Ofício propõe a promoção de um amplo debate entre o SUAS e o Sistema de 50 
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Justiça para a discussão sobre o estabelecimento e a normatização dos fluxos e dos 51 

protocolos de trabalho. Esclarece ainda, que o SUAS possui informações que não 52 

devem ser prestadas, devido ao seu Código de Ética. Mas, o Sistema de Justiça tem 53 

provocado uma aproximação e inicialização deste debate em nosso município. O 54 

Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes trouxe uma sugestão dada 55 

pelo Conselho para a solução desta questão, que seria a criação da Comissão para 56 

Formação de Debate SUAS e Sistema de Justiça. A Presidente do CMAS, Sra. Elizete 57 

Baptista Vicente pergunta se todos os Conselheiros concordam com a criação da 58 

Comissão para Formação de Debate SUAS e Sistema de Justiça, sendo colocada em 59 

votação é aprovada por unanimidade. São indicados entre os conselheiros os seguintes 60 

representantes para esta Comissão: Márcia Sanches Braga Figueira (Governamental), 61 

Pierre Monteiro Lessa (Governamental), Josilene Ferreira de Souza (Sociedade Civil) e 62 

Maria José Cavaleiro Rosa da Silva (Sociedade Civil). 6) Sobre o Relatório da 63 

Comissão de Orçamento e Finanças – Prestação de Contas, o Secretário Executivo do 64 

CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes faz a leitura do parecer da prestação de contas do 65 

Fundo Municipal relativos ao primeiro trimestre de 2019. A Presidente do CMAS, Sra. 66 

Elizete Baptista Vicente pergunta se todos os conselheiros concordam com o parecer da 67 

prestação de contas, sendo colocado em votação é aprovado por unanimidade. 68 

INFORMES: 1 – Sobre a Resolução 015/CNAS que revoga as Resoluções 12, 13 e 69 

14/CNAS de 18/04/2019, o Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes 70 

informa que, diante dos debates da realização ou não da Conferência Nacional de 71 

Assistência Social, a Comissão de organização de Conferência deste Conselho 72 

combinou de se reunir a cada dez dias para tratar deste tema. 2 – Sobre o Parqueamento, 73 

o Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes informa que o Conselho 74 

esteve reunido com o Secretário de Governo e que o assunto foi formalizado através de 75 

um ofício, onde a Sociedade Civil expôs a necessidade de maior aceleração da questão 76 

gerando um processo para que o mesmo seja agilizado. 3 – Sobre o tópico Extinção de 77 

Conselhos, a Diretora do PSB, Sra. Márcia Sanches Braga Figueira informa que, o 78 

momento é de luta e resistência, e enfatiza a necessidade de buscarmos debater e 79 

questionar junto aos parlamentares toda essa questão para que o trabalho social neste 80 

país não seja prejudicado. O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes 81 

informa que, na extinção não se inclui o Conselho Municipal de Assistência Social, que 82 

foi criado por Lei. 4 – Sobre a Substituição de Conselheiros da AMAC, o Secretário 83 

Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes esclarece que a Instituição AMAC 84 
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enviou o Ofício 021/2019 informando que a Conselheira Titular, Sra. Claudia Reis de 85 

Souza substitui a Sra. Daniele Cassiano e a Conselheira Suplente, Sra. Nilcimar Maria 86 

Silvestre dos Santos substitui a Sra. Simone Souza. 5 – Sobre as atribuições do setor de 87 

Assistência Social dos hospitais municipais no que se refere ao registro de nascimento, 88 

o Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes pediu que um Conselheiro 89 

da Sociedade Civil pudesse explicar melhor esse assunto que foi trazido do Fórum. A 90 

Sra. Camilla Torres da Silva Sabiá, Conselheira da Sociedade Civil e representante da 91 

Instituição ASCAC pede esclarecimentos sobre a questão em que os hospitais que não 92 

possuem cartório interno, numa situação daquela mãe que saiu do hospital com seu filho 93 

sem o registro de nascimento, para que se façam valer os direitos dessa criança, de 94 

quem seria a responsabilidade, caso posteriormente ela venha a procurar apoio para 95 

expedição dos documentos dessa criança, seja para questões de saúde, educação e outros 96 

direitos do exercício da cidadania. A Diretora do PSB, Sra. Márcia Sanches Braga 97 

Figueira esclarece que, numa situação como essa, os direitos de uma criança que sai do 98 

hospital sem o documento de registro de nascimento, o exercício da cidadania fica 99 

comprometido, sendo este um problema na qual os pais se tornam os responsáveis dos 100 

riscos que expõem a criança. Esclarece que, o Conselho Tutelar da região onde a família 101 

reside e também o Ministério Público são os órgãos responsáveis por fiscalizar e acolher 102 

a criança nesta situação. 6 – Sobre a lista de coordenadores dos equipamentos, o 103 

Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo Costa Lopes informa que após a reunião 104 

ordinária será enviado aos Conselheiros uma listagem contendo nome dos 105 

coordenadores, endereços, telefones e e-mails dos equipamentos ligados ao PSB. Nada 106 

mais havendo a tratar a Presidente do CMAS, Sra. Elizete Baptista Vicente deu por 107 

encerrada a reunião, cujo trabalho foi lavrado a presente ata que segue assinada pelos 108 

conselheiros presentes e por este Secretário Executivo. 109 


